

REACCION DISPAR DE SUS BIOGRAFOS:

Polémica Genera Supuesta Maternidad De Gabriela Mistral

● Mientras el escritor Jaime Quezada puso en duda la versión, el poeta Alfonso Calderón cree en la revelación de la última secretaria de la poetisa.

Algunas dudas ha provocado la confirmación de que Juan Miguel Godoy Mendoza, "Yin-Yin", era hijo natural de Gabriela Mistral. La información entregada por la última secretaria de la poetisa, Doris Dana, y confirmada por Gilda Péndola, también colaboradora de la ganadora del Premio Nobel, provocó reacciones entre sus biógrafos, quienes no han podido afirmar su maternidad.

El experto Jaime Quezada, presidente de la Fundación Premio Nobel Gabriela Mistral, expresó serios cuestionamientos a lo sostenido por las compañeras de trabajo de la escritora.

"Ahora vienen a decirnos esto, cuando Doris Dana tiene ochenta años. Aunque Gabriela se lo haya dicho en conversaciones entre mate y mate o entre whisky y whisky, me merece serias dudas. Creo que puede ser una de las alucinaciones típicas que la Mistral tenía sobre su propia vida", expresó Quezada.

El escritor recordó las cartas de amor que Gabriela Mistral envió a Manuel Magallanes Moure, quienes no se conocieron hasta el final de sus vidas y, sin embargo, la poetisa dedicó muchas páginas a la creación de un amor imaginario, escritos que hacen pensar que ambos poetas tuvieron una relación física: todo su amor se con-

cluyó "Que no crezca", que el niño mío/ así se me quedó / No sacó mi leche/ para que crezca... Los cinco vergonzos/ que tiene traga,/ Así como estás/ bájalo y palócen...

Una opinión distinta expresó el poeta Alfonso Calderón, Premio Nacional de Literatura 1998, autor de la Antología de Gabriela Mistral publicada en 1971 por Editorial Universitaria. El autor cree en la versión expresada por Gilda Péndola, quien ratificó los datos entregados por Doris Dana. Sin embargo, recordó que Dana es la mujer que escondió cinco cajas de material que Gabriela Mistral le dejó encomendadas para que las enviara a Chile y que, entre otras cosas, contenían su correspondencia con Thomas Mann.

Entre esos papeles se encontraba la escueta carta que "Yin-Yin" dejó a su madre antes del suicidio: "No he sabido vencer, espero que en otro mundo existe más felicidad". Este documento habría demostrado que Juan Miguel Godoy, nacido en 1943 a los 18 años, no fue asesinado por xenofobia como aseguraba la poetisa.

Sin embargo, Calderón dijo que conocía otras versiones que confirmaban la maternidad de la Mistral: "Ahora lo puedo decir. Laura Rodi, ex secretaria suya, una vez me lo contó. Además, mi

Polémica genera supuesta maternidad de Gabriela Mistral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Polémica genera supuesta maternidad de Gabriela Mistral [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)